

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Program *Talkshow* atau perbincangan adalah program yang menampilkan satu atau beberapa orang untuk membahas suatu topik tertentu yang dipandu oleh seorang pembawa acara (host) *Talkshow* menghadirkan berbagi macam format acara yakni *talkshow* yang membahas dari hal-hal serius hingga yang ringan. *Talkshow* yang bertebaran di televisi Indonesia menjual format komedi, *lifestyle*, gosip hingga membahas tentang hal kontroversial. Dalam acara *Talkshow*, host harus memiliki ciri khas pembawaan tersendiri sehingga mampu menarik perhatian penonton dan terasa nyaman dengan tayangan yang sedang di suguhkan, Morrisian, (2013:217)

Acara Tonight Show merupakan program tayangan *talkshow* yang memiliki tujuan untuk memberikan informasi dan juga hiburan kepada masyarakat, seperti fungsi media massa yang disebutkan oleh McQuail (2011), sebelumnya yaitu fungsi sosial. Program ini dipandu oleh duo Vincent dan Desta bersama dengan Hesti Purwadinata dan Enzy Storia di NetTV tiap hari Sabtu dan Minggu jam 21:30 WIB, dan di kanal Youtube *Tonight Show NET* pada hari Rabu hingga Minggu secara eksklusif (*Tonight Show Premiere*). Acara Tonight Show Premiere tayang pertamakali pada tanggal 13 April 2021 dan langsung dapat menembus angka subscriber hingga 3 juta subscribers. Tayangan-tayangan yang ditayangkan distasiun televisi NetTV semua diunggah kembali dalam kanal Youtube *Tonight Show Net*, dan juga memiliki tayangan eksklusif dengan nama "*Tonight Show Premiere*" yang hanya tayang pada kanal Youtube *Tonightshow Net* tersebut. Diversifikasi konten yang dilakukan oleh NetTV yaitu adanya perbedaan isi konten dari konten *Tonightshow* di televisi dengan program *Tonightshow Premiere* di Youtube *Tonightshow Net*. Dengan perbedaan media yang

digunakan, maka regulasi siaran yaitu UU Nomor 32 tahun 2002 tentang penyiaran tidak berlaku sama dengan media online (Youtube). Regulasi adalah peraturan yang wajib diikuti oleh media (dalam hal ini media massa) dalam menjalankan peran dan fungsinya di masyarakat. Akil (2014).

Dalam menyampaikan gaya humor, penutur tidak selalu mematuhi peraturan dalam berbahasa sehingga memuclkan lolucon. Dalam acara televisi berisi aturan-aturan tertentu yang harus diikuti oleh pembicara untuk membuat percakapan sukses. Pelanggaran di temukan paling sering digunakan pada host yang memiliki gaya humor. Situasi yang disebut sebagai pelanggaran adalah ketika pembicara dengan sengaja melanggar prinsip tayangan dengan harapan akan diperoleh lawan bicara makna tersirat yang tersembunyi dibalik ucapan pembicara. Artinya, host menambahkan arti lain selain arti sebenarnya. menyatakan bahwa situasi gaya humor dalam komedi situasi yang mereka analisis adalah diciptakan oleh pelanggaran sehingga pelanggaran yang dilakukan oleh para host dengan gaya humor dapat membelokan arti yang sebenarnya. Akil (2014).

Fawaida (2018) juga menunjukkan bahwa gaya humor verbal yang dianalisisnya cenderung melanggar hak cipta pada host. Dengan melanggar pasal, host dapat menciptakan gaya humor dengan berbicara bersama lawan bicara sehingga suasana dapat hidup. Dalam komunikasi, terkadang orang menggunakan gaya humor untuk membuatnya menarik percakapan dan membuat audiens dapat menikmati dengan baik, gaya humor juga bisa menyebabkan pembicara melanggar undang-undang. Banyak sekali penelitian telah dilakukan untuk menjelaskan bahwa situasi lucu bisa terjadi dan komedian *stand-up* yang dia analisis terbukti berkontribusi dalam lolucon teknik untuk membangkitkan tawa.

Yang menjadi permasalahan adalah, apakah keberadaan *Tonightshow* melalui stasiun televisi swasta apakah mendapat tanggapan yang positif bagi masyarakat di Kampung Baru Kecamatan Limo Kota Depok?. Jika

mendapatkan perilaku negati maka apa yang akan menjadi permasalahan di kalangan masyarakat tersebut. Tetapi konten tersebut sudah dikemas sangat menarik, sehingga dapat mengalihkan perhatian masyarakat terhadap gaya humor Host *Tonightshow*.

Humor merupakan sebuah tuturan atau tindakan yang dapat membuat orang lain tertawa. Dalam keseharian, humor tidak hanya digunakan sebagai hiburan saja, namun kadang kala humor digunakan sebagai sarana untuk menyampaikan sebuah informasi. Sebuah pesan kesenangan, amarah, kejengkelan dan juga simpati bisa disampaikan lewat humor. Menyampaikan sebuah informasi lewat sebuah humor dianggap akan lebih efektif karena sebuah informasi akan lebih mudah diterima lewat cara yang menyenangkan.

Banyak cara untuk memunculkan sebuah unsur humor dalam proses berkomunikasi. Kelucuan bisa muncul dari gaya bahasa, bentuk sindiran, pantun, plesetan, tindakan dan lain-lain. Humor bisa muncul dan terjadi dimana saja dan tidak memandang latar belakang masyarakat. Segala aspek sosial dan segala kelas sosial mengenal humor dan dapat menciptakan sebuah humor dalam proses komunikasinya.

Dari beberapa tayangan NetTV, Tonigh Show hadir dengan *Gimmick Comedy* paling populer dengan konten terkait *talkshow*. Selain *Gimmick Comedy*, terdapat berbagai channel lainnya yang turut mengunggah konten terkait Tonight Show. Menariknya, *channel* resmi milik *Tonightshow* justru tidak masuk dalam kategori channel populer selama periode pantauan media monitorig Netray.id. (sumber; <https://analysis.netray.id/popularitas-tonight-show/>) diakses pada tanggal (23/04/2023), PM 21:42.

Sementara itu, pada channel official milik Tonight Show terlihat jumlah *subscribers* channel ini mencapai 4,8 juta dengan jumlah unggahan sebanyak 6,7 ribu video dan ditonton sebanyak 3,2 juta warganet. Channel yang dibuat sejak 31 Agustus 2013 ini pun menjadi salah satu channel *talkshow* yang paling banyak ditonton oleh pengguna layanan

Youtube. Hal tersebut tampak pada salah satu unggahan video pada 1 September 2022 yang ditonton sebanyak 2.8 juta kali.

Tonight Show adalah sebuah program gelar wicara malam yang memberi informasi dan hiburan bersama empat host kocak, Deddy Mahendra Desta, Vincent Rompies, Hesti Purwadinata dan Enzy Storia. Tonight Show menghadirkan bintang tamu dari berbagai kalangan dan kejutan yang sayang untuk dilewatkan.

Program acara Tonight show ini dikemas lebih unik, santai, lucu, dan sangat-sangat menghibur. Karena yang menjadi pembawa acara (Host) dari Tonight show tersebut juga berlatar belakang dari artis comedian yaitu Desta, Vincent, dan Hesty Purwadinata. Vincent dan Desta selalu menggunakan setelan jas berwarna hitam dan dasi hitam, sepatu hitam semua serba berwarna hitam disetiap episodenya. Sedangkan Hesti Purwadinata host perempuan di acara ini, selalu menggunakan setelan pakaian yang unik, lucu, dan anggun.

Di Program acara ini ada 5 (lima) segment. Pada Segment yang pertama kedua host Tonight Show (Desta & Vincent) mengambil Koran yang berada di dalam ember Tonight Show. Koran yang berada di ember tersebut berisi tentang informasi-informasi actual yang sedang terjadi didalam maupun diluar negri. Ember yang berisikan koran tersebut akan diturunkan dari atas kebawah.

Lalu salah satu dari kedua host tersebut mengambil Koran itu lalu membacanya dan memberitahukan kepada khalayak umum dengan gaya seperti pembawa acara berita (*News Anchor*). Setelah Vincent & Desta membacakan Koran tersebut, mereka lalu memanggil bintang tamu yang pertama. Maka terjadilah sesi tanya jawab, perdebatan, maupun diskusi-diskusi antara bintang tamu dengan pembawa acaranya. Pada segment dua, host dan bintang tamu melakukan games seru dan tantangan-tantangan antara bintang tamu melawan host *Tonightshow*.

Sikap merupakan sesuatu yang mengarah pada tujuan yang dihadapi dalam bentuk tindakan, ucapan, perbuatan maupun emosi seseorang. Sikap konsumen merupakan suatu kecenderungan yang dipelajari untuk bereaksi terhadap penawaran produk dalam masalah-masalah yang baik ataupun kurang baik secara konsekuen. Menurut Sunyoto (2013:81),

Sikap adalah suatu bentuk evaluasi atau reaksi perasaan. Sikap seseorang terhadap suatu objek adalah perasaan mendukung atau tidak memihak pada objek tersebut. Atau sikap sebagai “derajat efek positif atau efek negatif terhadap suatu objek psikologis”. Kedua, diwakili oleh para ahli seperti Chave, Bogardus, LaPierre, Mead, dan Gordon Ailport. Menurut kelompok pemikiran ini, sikap merupakan semacam kesiapan untuk bereaksi terhadap suatu objek dengan cara-cara tertentu. Dapat dikatakan bahwa kesiapan yang dimaksudkan merupakan kecenderungan potensial untuk bereaksi dengan cara tertentu apabila individu dihadapkan pada suatu stimulus yang menghendaki adanya respon. Alen, Guy dan Edgley mendefinisikan sikap sebagai “suatu pola perilaku, tendensi atau kesiapan antisipatif, predisposisi untuk menyesuaikan diri dalam situasi sosial. Ketiga, berorientasi kepada skema tradik. Menurut kerangka pemikiran ini, suatu sikap merupakan kon- stelasi komponen-komponen kognitif, afektif, dan konatif yang saling berinteraksi dalam memahami, merasakan, dan berperilaku terhadap suatu objek. (Syamaun, 2019: 86)

Gaya humor host dapat mempengaruhi sikap menonton merujuk pada perbedaan-perbedaan kebiasaan individu dalam semua jeni perilaku, pengalaman, afeksi, sikap, dan kemampuan-kemampuan yang berhubungan dengan bergembira, gelak tawa, melucu, tertawa dan sebagainya. Rasa humor merupakan suatu potensi yang ada dalam diri individu yang reaksinya dimunculkan emosi riang dan gembira disertai senyum dan tawa yang sebelumnya berlangsung adanya proses berpikir. Martin (dalam karimah, 2011:21)

Berdasarkan uraian diatas dapat disimpulkan bahwa rasa humor merupakan rasa kepekan individu untuk merasakan humor serta kemampuan untuk mengapresiasi dan mengekspresikan humor sehingga memudahkan dalam menghadapi segala bentuk permasalahan dalam hidup.

Gambar 1.1

Host Program *Tonightshow*



Sumber: netmedia.co.id., di akses pada (31/05/2023). 23:07 WIB.

Berikut beberapa segment yang pernah ditayangkan di Tonight Show NET TV:

Tabel 1.1
Segmen pada Program *Tonight Show*

Tonight Challenge	
1. Mungkinkah	8. Look In To My Eyes
2. Kursi Goyang (Kuyang)	9. Tebak Bibir
3. Heads Up	10. Tebak Gambar
4. Jawab Jujur Kali (Jajuli)	11. Pernah Atau Tidak Pernah
5. Jawab Aku Dengan Satu Kata (Chemistry Game)	12. Fun Fact
6. Put Your Shoes Up	13. Berpacu Dengan Mas Dedi
7. Tebak Siapa (TeSi)	14. Kiss Kiss Cup Muach

Sumber: netmedia.co.id., diakses pada (31/05/2023). 00.05 WIB

1.2 Identifikasi Masalah

Bedasarkan latar belakang yang telah dijelaskan makan di identifikasi beberapa masalah yaitu:

- a. Media massa di Indonesia megalami penurunan karena kehadiran media baru
- b. Identifikasi penyiaran televisi juga terdampak terdampak kehadiran media baru.
- c. Persaingan industri televisi melalui konten yang menarik minat penonton
- d. NetTV mencoba menarik minat penonton dengan program *Talkshow* bergaya humoris.

- e. Apakah gaya humor host *Tonight Show* berpengaruh terhadap sikap menonton warga Kelurahan Grogol, Kota Depok, Jawa Barat.

1.3 Batasan Masalah

Penelitian yang mengambil judul pengaruh gaya humor host *Tonight Show* NetTV terhadap sikap menonton pada warga kampung baru Kelurahan Grogol, Kota Depok, Jawa Barat.

1.4 Rumusan Masalah

Seberapa besar pengaruh gaya humor host tonight show terhadap sikap menonton warga Kelurahan Grogol Kota Depok.

1.5 Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian ini untuk mengukur :

- a. Gaya humor host *Tonight Show* pada warga Kelurahan Grogol Kota Depok.
- b. Sikap Penonton *tonight show* warga Kelurahan Grogol, Kota Depok.
- c. Seberapa besar pengaruh gaya humor host *tonight show* terhadap sikap penonton pada warga Kelurahan Grogol, Kota Depok.

1.6 Manfaat Penelitian

Adapun manfaat penelitian yaitu:

- a. Secara akademis dalam keilmuan dibidang media massa, yang dilakukan oleh mahasiswa Ilmu Komunikasi (*broadcasting*) Universitas Muhammadiyah Jakarta.
- b. Penelitiann ini menganalisa pengaruh tayangan *tonigt show* sehingga memberikan masukan dan wawasan bagi NET TV dalam menyajikan tayangan program *Tonight Show* agar dapat memperhatikan nilai edukasi yang telah di siarkan.